

# かんらの翼

つばさ

甘楽中学校通信 平成 28 年 10 月 4 日(火)

〒370-2213 甘楽町白倉 1411 校長 瀬間 一正

URL: <http://www.nc.kanra-jhs.gsn.ed.jp>

Tel 0274-67-0055 Fax 0274-67-0056

すっきりしない天候が続いていますが、生徒たちは19日(水)に予定されている校内合唱大会に向けてクラス一丸となって練習に取り組んでいます。お楽しみにしてください。



## 「学校朝礼」講話(駅伝の壮行会と「集中」について)

○1つのたすきをつなぐ駅伝は陸上長距離の花形種目です。この駅伝大会は学校の総力を挙げたチーム編成で大会に臨みますから、まさに学校対抗戦です。甘楽中のためにも頑張ってください。

○10月29日(土)にNHK公開録音「真打ち競演」というイベントを本校の体育館で行います。この行事は甘楽中学校開校記念という位置づけで行います。この真打ち競演の打ち合わせを先日、NHKの方々や町役場の方と行いました。そのときに皆さんが大変よく挨拶をすることにNHKの方が驚いていました。すばらしいことですね。日本一の学校に近づいている証です。さて、今日は実りの秋真っ盛りということで、学力を高めるためという観点でお話します。それは「集中」についてです。

「テスト中は私語厳禁」というのは当たり前前のルールですが、テストとテストのあいだの休憩時間も、重苦しいほどの沈黙が支配するようになると、そのクラスの成績は伸びます。黙ってトイレに行く生徒、次の科目のテストに向けて、ノートの見直しをする生徒、目を閉じて気持ちを沈めている生徒。全員が本気で集中して取り組んでいれば、必ずそういう雰囲気ができあがってくるのです。そんな真剣勝負の雰囲気を味わったことはありますか?おそらく皆さんは高校入試本番で初めて味わう、真剣勝負がそれであり、真剣勝負の後の静寂もそのときに味わうことができるかもしれません。でも、できれば中学校生活の時にそんな集中と静寂を味わってほしいと思います。

毎週日曜日に、「NHK杯」という将棋のトーナメント戦がEテレで放映されていますが、戦いが終わったあとのプロ棋士は、しばらくのあいだ何もしゃべりません。無言で、力尽きたように深くため息をつき、しばらくしてからようやく「感想戦」と呼ばれる反省会を始めます。終わった瞬間にべらべらしゃべり始める棋士はほとんどいません。それは、最後の1分1秒まで「集中」し続けていたからではないでしょうか。将棋を知らなければ、剣道の試合でもいいし、ピアノの演奏会でもいいでしょう。終わった瞬間に、「いやあ、失敗しちゃったよ〜」なんてボヤク選手やピアニストはいませんね。

真剣勝負というほどまでの集中はなかなか味わうことが難しいかもしれませんが、日常の学習も時の経つのを忘れるほど集中すると、その後は心地よい静寂と満足感が心の中を満たしてくれます。

学校生活というのは本来「楽しいもの」だと思っていますし、友だち同士の会話も、先生との雑談も、たっぷり楽しんでほしいと思います。でも、授業や問題を解くときやテストに取り組むときは別です。大切なのは気持ちの切り替えです。まずはふだんから、家で勉強するときも「ON/OFF」の切り替えスイッチをちゃんと意識すること。そして「ON」の時間を少しずつ長くしていき、けじめやメリハリのある勉強をすること(逆に遊ぶときは、すべてを忘れて思いっきり遊ぶのも大切なことです)。それをコツコツと続けていけば、集中する時間が増え、勉強そのものの面白さに気づき、そしてやがて成績も上がってくると信じて、頑張っていきましょう。



## ☆校内陸上大会 (9/15)

天候にも恵まれ、甘楽中学校第1回「校内陸上大会」が町の陸上競技場で開催されました。各個人が自身の記録にチャレンジするとともにクラスの団結をいっそう強固なものにする大会となりました。現在、生徒の記録を掲示できるよう準備しています。掲示場所は玄関を入った右側の予定です。



## ☆生徒会本部役員選挙 (9/23)

生徒会本部役員の立候補者の立ち会い演説を行ったあと、実際に大人が使う選挙の道具を使用しての投票を行いました。選挙結果は以下の通りになりました。



会長 2-2 河原伸介 副会長 2-2 富岡帝貴・2-1 佐藤玲奈、書記 2-1 田村彰耶・2-3 小柳結愛、会計 2-3 松本志音・2-1 岡田陽菜子（会長以外は互選）

## ☆各種講演会などの実施

9月14日 2年生対象の講演会：講師小金澤修様(ホテルアミューズ富岡副支配人)

職場体験学習を迎えるにあたっての心構えやマナーなどについて

9月27日 3年生対象のキャリア教育講演会：講師中島淳二様(リクルート北関東マーケティング社長)

進路選択を迎える3年生へ進路の決め方や、これからの世の中などについて

9月27日 全校生徒を対象に俳句の授業：鈴木伸一先生(上毛新聞ジュニア俳壇の撰者)

俳句を作るうえで大切なこと、俳句の作り方など

## ☆2年生職場体験学習

9月29日・30日の二日間、2学年が職場体験学習を行いました。近隣の38事業所様にお世話になり貴重な体験学習ができました。生徒たちはこの体験を基に、働くということの理解を深めるとともに、自身の進路をより具体的に考えることができました。



## 《今後の予定》

10月6日(木)	富岡甘楽中体連駅伝競走大会 (もみじ平運動公園)
11日(火)	会議のため部活動なし、学年朝礼
14日(金)	3学年進路説明会
15日(土)	県中体連新人大会 (ソフトテニス個人、サッカー)
16日(日)	〃 (ソフトテニス団体、サッカー) 消防団秋季検閲式 (甘楽中校庭)
17日(月)	臨時朝礼、生徒総会 (6校時)
18日(火)	生徒会朝礼
19日(水)	校内合唱大会 (文化会館)
23日(日)	県中体連新人大会 (バスケットボール)
24日(月)	三者面談 (~11/4まで)
28日(金)	群馬県民の日、真打ち競演の事前準備

